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“上海松江”App “上海松江”微信

□记者 韩海峰

相较于上海松林食品集团总裁或

上海市政协常委等称谓，王雪莲更中意

贴在身上的“农二代”标签。

澳大利亚学成归国后的王雪莲从创

立松林食品的父亲王龙钦手中接过“接

力棒”，带领这个国家级农业产业化重点

龙头企业，在松江一流科创生态的涵养

之下，依托种养结合生态循环模式和产

加销一体化全产业链发展，打造以生猪

和大米为主要农产品的绿色生态农业产

业化体系，推动一、二、三产业融合发展，

逐渐探索出一条适合上海超大城市农业

发展的生态循环、农牧共赢之路。

只有农产品姓“绿”
才能端牢农户饭碗

“回国养猪！”大学专业为国际贸

易和现代物流的王雪莲，虽然并不排

斥父亲的召唤，但最终使其下定决心

养猪的是那些成长中关于农业、农村

的记忆。“作为农民的孩子，从小就养

惯了鸡、兔等家禽和小动物，对养殖并

不陌生。父亲 1992 年创立企业时，我

才 10 多岁，从那时起就更加频繁地接

触农村了。”王雪莲回忆道，上海国际

大都市中难得的“田野绿”在她记忆深

处扎下了根，她希望人们都能享受到

农产品“最初的味道”。

掌舵松林食品后，王雪莲对于农村

的那些美好绿色回忆，渐渐转化成了让

生猪全产业链绿色发展的近乎苛刻的

要求。“从种猪繁育、饲养，到屠宰、加

工、冷链配送、销售等，全都采用了规范

化的生产和经营管理方式，尤其是全程

可控的生产模式，保障了松林产品的质

量安全和品质。”王雪莲补充道，企业生

猪全都实现了绿色生态养殖。

生猪绿色养殖还在于种养结合模式

的突破。松林食品以“公司+农场”布局

种粮与养猪相结合的种养结合生态循环

模式，农户在种植水稻的同时饲养生猪，

养猪产生的粪尿经收集发酵后全量还田

利用。这一生态循环模式，2019年被选

为全国畜禽粪污资源化利用优秀案例，

是上海践行都市现代绿色农业发展的生

动展示。“种养结合家庭农场将猪粪尿集

中收纳、科学处理、全量还田，有效解决

了养殖粪污环境污染和农田‘减肥减药’

的难题。”经过测算，王雪莲发现，种养结

合可以使农田化肥使用量减少30%以上。

如今，“松林”品牌是上海市著名商

标，“松林”猪肉成为上海市唯一通过国

家绿色食品认证的猪肉产品。依托种养

结合生态模式种植的 1.5万亩“松林”牌

松江大米获得绿色食品证书，其中898亩

通过有机食品认证。“松林”猪肉、“松林”

大米屡获中国国际农产品交易会、中国

绿色食品博览会、中国国际有机食品博

览会金奖等荣誉。“2008年推行种养结合

生态循环模式以来，松林食品累计带动

周边农户增收超6亿元。”王雪莲补充道，

这都归功于农业绿色发展的力量。

做农产品要“精致”
企业发展要走在前

土地、人力都贵，加上外地农产品

供应充足，上海地产农产品如何拼出市

场？王雪莲深入思考后推出的松林食

品发展模式是：产品要很“精致”，模式

要够“先进”。

围绕“精致”，王龙钦和王雪莲两代

农人曾有过不同的看法。以“松林”牌松

江大米包装为例，王雪莲主导推出的一

部分松江大米采用了“黑袋银字”外包

装，理由是该配色更加大气时尚；王龙钦

则认为白底绿字更能代表农产品特色。

而在对消费者购买大数据进行分析后，

王龙钦作出了让步并感慨道：“农产品品

质要提升，发展经营农产品的理念也不

能停滞不前，新一代农人确实能更好满

足消费者更高质量的消费需求。”

松林食品是目前上海地区生猪自

繁自养规模最大生产基地，每年有超过

28 万头的生猪以健康风味的“松林”田

园鲜猪方式上市。而对于种植业规模

有限的上海农业，要把生猪养殖废弃物

“吃干榨尽”绝非易事。

近年来，松林食品逐渐探索出一条

大都市乡村规模化养殖减污降碳循环

利用新模式。以松林食品的一个楼房

养殖项目为例：年出栏8万头生猪，需要

处理的粪污约 6.3万吨，粪污以干粪、沼

液、沼渣、沼气的形态存在，松林食品与

申能集团合作，通过干湿分离设备把畜

禽粪污制成3000吨有机肥，沼液沼渣通

过管网为周边3400余亩水稻、蔬菜基地

和果林施有机肥，并年产约 300 万立方

米的沼气，通过发电和纳入上海城镇燃

气管网两种方式实现资源化利用。王

雪莲表示，该模式还减少了碳排放近 2
万吨，生态效益和社会效益非常明显。

本报讯（记者 李爽） 累计成立 64
个检查组，3天内整改问题 156个。4月

10日至 12日，松江区针对社区、农村自

建房、市（菜）场等重点区域开展电动自

行车安全重点区域重点部位拔点攻坚

集中整治夜查行动。

本次行动中，检查组分片深入各街

镇辖区，对住宅小区内部建筑架空层

（采光井、通风井）门厅、楼内通道及地

下车库等重点部位电动自行车违规停

放、充电等习惯性消防违法行为展开集

中纠治。

4月 11日晚，记者跟随检查组人员

来到洞泾镇多个住宅小区，针对架空层

（采光井、通风井）及地下车库等电动自

行车安全重点区域展开夜查。在洞泾

镇塘和家园顺康苑的一处地下非机动

车库内，检查发现车库内沿墙停放充电

的两辆电瓶车的锂电池存在非法改装

迹象。

“农二代”逐梦松江沃野，松林食品打造绿色生态产业化体系——

一流科创生态涵养农业新质生产力

松江开展电动自行车安全
重点区域集中整治夜查行动

多部门联勤联动
全链条排除隐患

本 报 讯（记

者 彭璐） 昨天下

午，区委全面深化

改革委员会举行

会议，传达学习中

央全面深化改革

委员会第四次会

议和市委全面深

化改革委员会会

议精神。区委书

记、区委全面深化

改革委员会主任

程向民主持会议

并强调，要深入学

习贯彻习近平总

书记关于全面深

化改革的重要论

述和考察上海重

要讲话精神，认真

落实中央、市委关

于深化改革工作

的部署要求，改革

辟路、创新求实，

加快培育发展长

三角 G60 科创走

廊策源地新质生

产力，为建设“科

创、人文、生态”现

代化新松江提供

不竭动力。区委副

书记、区长王靖，区

人大常委会主任

赵汝青，区委副书

记韦明出席会议。

会议指出，八

年来，松江始终以

习近平新时代中

国特色社会主义思想为指引，秉持新发展理念不

动摇，改革辟路、创新求实，唯实唯干、拼搏奋进，

推动长三角G60科创走廊从地方基层生动实践上

升为国家战略重要平台。当前，松江全面深化改

革工作进入新的历史阶段，要深刻认识全面深化

改革的重大意义，深入学习贯彻习近平总书记关

于全面深化改革的重要论述和考察上海重要讲话

精神，深刻把握推进中国式现代化对全面深化改

革提出的新要求，认真落实中央、市委部署要求，

发扬新时代松江精神，坚定不移将改革进行到底。

会议指出，要聚焦改革系统集成落地，加快培

育发展长三角G60科创走廊策源地新质生产力。

要勇当科技和产业创新的开路先锋，携手共筑科

技创新策源地、共建世界级产业集群、共育国际一

流创新生态，强化精准制度创新和有效制度供给，

推进更多具有创造性、引领性的改革举措，持续增

强长三角G60科创走廊的影响力、竞争力。要坚

持用好改革开放这个“关键一招”，解决发展中的

问题、应对前进道路上的风险挑战、破解民生领域

的裉节堵点，不断优化公共服务资源供给，把为人

民谋幸福作为检验改革成效的标准，让改革成果

更好惠及广大人民群众。

会议指出，要坚持改革辟路、创新求实，为建

设“科创、人文、生态”现代化新松江提供不竭动

力。要聚焦新领域新赛道，深化统计制度方法改

革，更好服务新质生产力发展；要做好农村土地征

收、集体经营性建设用地入市、宅基地制度改革农

村“三块地”改革，推动乡村振兴高质量发展；要坚

持守正创新，总结好改革开放的经验和启示，为各

项事业发展提供强大动力。区委深改委要充分发

挥组织领导和统筹协调的作用，改革专项小组要

对改革事项及时分解立项，制定工作方案，区委改

革办要继续当好参谋助手，各职能部门要坚决扛

起主体责任，切实形成任务清单，把改革开放各项

任务落到实处。

会议审议通过了区委全面深化改革委员会

2023年工作总结、2024年工作要点以及新修订的

工作规则、专项小组工作规则和办公室工作细则。

区委常委时建英、竺晓忠、陈晓军、周晓光、刘

福升、顾建斌，副区长陈容、龚侃侃，区政协副主席

李正，区人民法院院长陈昌等出席会议。
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松江高校学子共上
“国家安全法治公开课”

春日里的广富林郊野公园，绿树成荫，风景如画。漫步其中，仿佛置身天然氧吧，让人心情愉悦。 记者 张艺鸣 摄

本报讯（记者 彭璐） 昨天下午，区

委网络安全和信息化委员会第六次（扩

大）会议举行，传达学习中央网信委会

议精神、全国网信办主任会议精神、市

委网信委会议精神。区委书记、区委网

络安全和信息化委员会主任程向民主

持会议并强调，要学深悟透习近平新时

代中国特色社会主义思想，加强党对网

信工作的全面领导，强化数字化信息赋

能，推动松江网信事业高质量发展。区

委副书记、区长王靖，区人大常委会主

任赵汝青，区委副书记韦明出席会议。

会议指出，要学深悟透习近平新时

代中国特色社会主义思想，坚持不懈用

党的创新理论凝心铸魂。过去一年，全

区网上主流舆论思想不断壮大，网络安

全屏障不断筑牢。做好今年网信工

作，要全面贯彻落实党的二十大精神

和习近平总书记考察上海重要讲话精

神，把党的创新理论与“网民爱看”相结

合，推出一批有吸引力、说服力、感染力

的融媒体作品。要进一步加强正面宣

传和舆论引导，聚焦长三角G60科创走

廊、松江新城、松江枢纽“三张王牌”建

设，讲好“科创、人文、生态”现代化新松

江故事。要依法打击整治网络谣言违

法犯罪活动，持续净化网络环境，让网

络空间更加清朗有序。

会议指出，要强化数字化信息化赋

能，推动松江网信事业高质量发展。要

前瞻布局新领域新赛道，加快发展新质

生产力，加快形成突破成链、集群发展

新格局；要深化“两张网”建设，打造一

批实战高效的数字应用场景，深入推动

城市数字化转型，让松江人民共享信息

化发展成果；要加强重点信息基础设施

安全监管和网络安全人才队伍培养，守

牢城市网络安全底线。

会议指出，要加强党对网信工作的

全面领导，提升做好网络安全和信息化

工作的紧迫感、使命感。全区各级党委

（党组）要压实政治责任，加强对网信工

作形势的分析研判。要实施综合治理，

实现多元主体协同治理网络空间。要

发挥群众主体作用，深入开展网络安全

和网络普法宣传教育，引导广大网民正

确认识并有效抵御网络风险，共建清朗

网络空间，共享良好网络生态。

会议听取 2023 年松江网信工作情

况和2024年工作要点汇报。

区领导时建英、竺晓忠、陈晓军、周

晓光、刘福升、顾建斌、陈容出席会议。

程向民主持区委网络安全和信息化委员会第六次（扩大）会议并讲话

提升紧迫感、使命感，推动松江网信事业高质量发展
王靖赵汝青韦明出席
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